

Pide OCDE más gasto para municipios (Reforma 22/10/14)

Pide OCDE más gasto para municipios (Reforma 22/10/14) Por Ulises Díaz Cd. de México México (22 octubre 2014).- En México, 65.6 por ciento del gasto es ejercido a través de estados y municipios, proporción inferior a la de países de la OCDE que canalizan 72.2 por ciento de su presupuesto a esos niveles de Gobierno. La distribución del gasto público podría ser más eficiente si una mayor cantidad se distribuyera a través de gobiernos estatales y municipales, sugiere en el documento "Panorama regional de la OCDE: donde la política y las personas se encuentran".

El gasto a nivel subnacional mexicano está por debajo del promedio de la institución, que es de 72.2 por ciento y lejos del ejercido en Canadá que llega a 91.1 por ciento, Bélgica con 89 por ciento y Estados Unidos con 85 por ciento. La institución explica que si bien depende de la configuración administrativa de cada país, y es especialmente notable en las federaciones, el que el gasto se ejerza a nivel subnacional tiene ciertas ventajas. Recomienda adaptar los presupuestos nacionales para que los gobiernos locales jueguen un papel más relevante. Las mejores prácticas indican que hay un uso más eficiente de los recursos si se establece una mayor correlación entre el presupuesto asignado y las necesidades de una localidad. "Sin duda (aumentar el gasto en nivel subnacional) traería muchísimas ventajas si así fuera, porque entonces se daría este empoderamiento de toma de decisiones a los gobiernos municipales y estatales", explicó Raymundo Tenorio, director de las carreras de Economía del Tecnológico de Monterrey campus Santa Fe. Sin embargo, este académico explicó que hay una serie de dificultades para que estas mejores prácticas puedan ejecutarse. Uno de los problemas es la falta de transparencia que existe en el gasto, puesto que excepto por los recursos canalizados a través del ramo 28 y el 33, el resto de los recursos que se ejercen en gasto corriente no vienen etiquetados, por lo cual hay un amplio margen de discrecionalidad en cómo se gastan. Si bien existe la posibilidad de que desde el principio todo el presupuesto se etiquetara, sería necesario aumentar el aparato de auditoría gubernamental, lo cual requeriría generar un aumento en la burocracia. "Los gobiernos estatales tienen grandemente endeudados a sus ciudadanos, existen muchas fugas en el presupuesto", dijo el académico. Otro factor es que los gobiernos subnacionales no son eficientes en la generación y captación de impuestos locales, puesto que a nivel político esto tiene un costo muy amplio y ningún funcionario en oficina está dispuesto a cubrir ese capital político.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo